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□ 张颖

2024年春运从1月26日拉开帷幕，
持续到3月5日结束，共计40天。春运
期间，探亲流、返乡流以及外出旅游等
客流叠加，客运量、车流量大幅增长，道
路交通安全压力骤增，这个时候更应该
打起十二分的精神，让春运回家路走得
更加安全、更加顺畅。

春节是大家在辛苦忙碌一年后，最
为期待的家人团聚、走亲访友、休闲旅
游的美好节日。有关部门提供的数据
显示：预计今年春运期间全国跨区域人
员流动量将达90亿人次，是2023年同期
的近2倍，多项数据将创历史新高。其
中，高速公路流量将保持攀升势头，高
速公路交通出行将呈现阶段性高位运
行、节前节后短时集中、潮汐式时空分

布等特点。加上恶劣天气的不确定性
和出行需求增长交织叠加，影响高速
公路交通安全管理的不利因素始终存
在。

安全是最大的民生，保安全是春运
工作的重中之重。为有效预防道路交
通事故的发生，积极营造良好的道路交
通环境，各地各有关部门要结合实际，
科学研判辖区交通趋势，紧盯路面管
控，强化违法查处，严防涉及客运车辆
道路交通事故的发生，确保辖区道路安
全、畅通、有序。对投入春运的车辆等
运载工具要进行全面检查维护。要加
强与气象、自然资源等部门的工作协
同，多渠道发布天气情况、交通管控信
息，出现极端恶劣天气时，第一时间启
动应急预案，及时开展清雪除冰作业。

安全是回家最近的路，归心似箭也

要做到安全第一。随着汽车保有量持
续上升，自驾出行成为绝对主体。在此
提醒自驾出行的“春运大军”们，切记要
集中精力，系牢安全带、把好方向盘，不
要分心驾驶、疲劳驾驶。驾车出行还要
注意提前了解交通路况、天气情况，规
划好出行时间、路线，尽可能避开拥堵
路段和雾天、雪天等恶劣天气时段，遇
恶劣天气一定要注意降低车速、保持好
车距。除自驾出行外，乘车也要注意安
全，无论乘坐私家车还是大客车，都应
切记自觉抵制超员车辆。此外，春节期
间聚会多，要时刻谨记“开车不喝酒、喝
酒不开车”，切勿酒后驾驶。

春运关系千家万户，关系美好生
活。愿春运路上的每一个人都能够顺畅
出行、平安回家，过一个快乐祥和美好的
新春佳节。

让春运回家路走得更安全更顺畅

□ 郝凯

“不小心碰了一下手机，就从一篇文
章跳转到了购物软件，读到好文字的愉
悦心情荡然无存。”

“打开浏览器，想搜索个条目，一个
误点击，就打开了某游戏的下载链接。”

“我已经是超级影视VIP了，想要暂
停视频看一下细节，结果直接放大了广
告，彻底遮挡了视频，一眼望去，还找不
到关闭键。更可气的是，越着急操作关

闭，可能点开的广告越多，而且这些广告
制作非常劣质、低俗。”

……
网友反映的上述这些广告乱象并不

是个例，它们严重影响了用户体验，给用
户带来困扰，也侵犯了消费者的自主选
择权和公平交易权。这背后还有可能带
来安全隐患，导致用户个人信息泄露，甚
至为网络诈骗开了“后门”。

这些广告时间虽短，但是积少成多，
浪费了人们宝贵的时间，且无从投诉，令

人气恼。这个问题如果长期得不到解
决，让这些只考虑攫取流量、谋求利益的
企业和平台的劣质广告想弹就弹、想跳
转就跳转，屡屡挑战人们的神经，势必会
造成“劣币驱逐良币”的后果。在笔者看
来，低级的广告是告诉别人我在卖这个
产品；中级的广告是吸引人买这个产品；
高级的广告是不管是否购买产品，其广
告创意都能让人眼前一亮，或会心一笑，
或感同身受，或有所感悟。这些恼人的
广告连低级都算不上，只不过是靠着小

聪明，用简单粗暴、令人厌烦的方式投
放，得到的不过是好看一些的点击数据，
而不是消费者的好感和信赖，是相当短
视的行为。广告投放者应该早点明白这
个道理，坚持正确的政治方向、舆论导向
和价值取向，把广告做得更好看、更好
玩、更有趣，才是赢得消费者好感的正
道。

培厚优质内容的土壤，修剪杂乱无
序的枝杈，网络上这些恼人的广告该叫
停了。

恼人的广告该叫停了

□ 侯莎莎

1月27日，2024山东
省高层次青年人才聊城
对 接 交 流 会 暨 聊 城 市

“青年兴聊”工程洽谈交
流会举行，150 余名国家
级高层次人才、聊城籍
在外青年人才和聊城本
地青年人才齐聚一堂，开
启进入“高铁时代”后的
聊城之约。

去年 3 月，聊城市印
发《关于实施“青年兴聊”
工程的意见》，聚焦吸引
青年来聊留聊，提出了一
系列覆盖面广、含金量
高、操作性强的政策措
施。“青年兴聊”唱响四
季，成为独一无二的引才
IP。2024年新年伊始，聊
城再次为海内外各界青
年人才搭建高层次对话
交流、洽谈合作、共谋发
展的平台，助力聊城招商
引资、招才引智。

2023年12月8日，济
郑高铁正式开通运营，聊
城自此迈入“高铁时代”，开启新的发展
篇章。这一条沿黄高铁大通道雏形初
现，不仅拉近了聊城与外界的距离，还为
聊城高质量发展注入无限可能。

有朋自远方来，不亦乐乎。本次交
流会，参会的嘉宾加强沟通交流，为聊城
发展建言献策。会议邀请国家级高层次
人才围绕芯片产业、媒体技术等作主题
演讲；高校与高校、高校和企业，加强沟
通，达成合作，推动共赢；部分嘉宾还赶
赴园区、企业进行考察对接。

城市的竞争归根结底是人才的竞
争，而人才到不到聊城来，取决于有没有
适合事业发展的平台和创新资源。

近年来，聊城坚持建强创新载体，实
施高层次平台倍增计划；积极营造创新
生态，深化青年发展友好型城市建设，不
断在更高层次、更大范围汇聚优质资
源。此次大会上，有关部门先后推介了
聊城市人才新政、“青年兴聊”工程、重点
产业链等政策信息，以政策领航抢占人
才“智高点”，将爱才、惜才融进城市基
因，让人才与城市彼此成就、共同成长。

眼下，聊城已开启“高铁时代”新征
程，迈入高质量发展的“黄河+运河时
代”，发展战略机遇叠加，相信青年才俊
与这座城市的双向奔赴，将助推高质量
发展“加速跑”。
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冬季不可“滑野冰” 侯明明 绘


